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粮田面积有增加  秸秆还田少污染  农机器具早备齐  辟地晒谷解农忧

嘉定有条不紊“备战”秋收秋种
    本报讯  10月27日，记者在嘉
定工业区胜辛粮食合作社的水稻基
地内看到，金黄色的稻谷已经成熟，
呈现出一派丰收景象。目前，本地水
稻已陆续收割，小麦播种也在有条不
紊地筹备。由于今年水稻、小麦的种
植面积均比往年增加，且嘉定第一年
推行秸秆粉碎后还田，农业部门在农
业机械配备、农事操作和农技指导方
面做足了准备，确保秋收秋种忙而有
序。
    粮田面积增加  今年，嘉定共种
植水稻7.2万亩，比去年增加约3000
亩。由于种源不足等原因，杂交水稻
“寒优湘晴”今年鲜见踪影，取而代之
的是“123”、“128”等产量高且吃口好

的品种。据测算，水稻亩均产量约
550公斤，比上年提高约5%。10月中
旬接连几场降雨影响了水稻收割，大
面积收割工作至10月底才展开，但
仍比去年提前了3至4天，预计11月
上旬可全部收割完成。
    秋播方面，今年全区计划种植小
麦6.2万亩，比去年增加2.7万亩。其
中，晚熟品种“嘉麦1号”面积压缩至
3.8万亩，早熟品种“扬麦11号”则增
至2.4万亩。区种植业办主任张秋兴
解释说：“因为‘扬麦 11号’生长期较
短，有望尽可能避免来年台风等不确
定因素对小麦生长的影响，同时，收
获时节的人力物力资源也可得到充
分调节。”10月20日前，由区农业部

门统一供应的140万斤小麦种子已
全部下发至农户，计划11月20日前
完成种植。
    秸秆粉碎还田  今年，嘉定全面
推行秸秆还田。“每亩稻田的秸秆量
超过500公斤，还田后，不仅减少了
原先焚烧秸秆造成的环境污染，还为
土壤增加了有机肥。”张秋兴说。10
月26日上午，外冈镇马门农场的水
稻种植基地内，3台联合收割机正忙
碌地工作着，所到之处，成片的秸秆
被粉碎后均匀地撒于稻田，再被翻进
土壤中，留在地里的秸秆茬长约六七
厘米。区农机办主任皋春华解释，如
果秸秆茬高，引火后很容易成片燃烧
起来，留低茬的原因就是为了防止农

户焚烧，也不影响小麦播种。
    为确保秸秆全部还田，区农业部
门与各镇签订了秸秆禁烧责任书，并
与环保部门联手，通过卫星遥感系统
实时监测农田，一旦发现田间火点立
即前往劝阻燃烧。区农机办还新购
了100多台带粉碎装置的联合收割
机和大功率拖拉机，对原有的农机器
具全部加装秸秆切碎抛洒装置，且有
针对性地对近200名农机手进行秸
秆还田操作培训。
    增辟晒谷场地  缺地晒谷一直
是困扰种粮农户的“老大难”问题。
今年，不少镇、村因地制宜，有的为农
户借用企业空闲场地，有的将部分车
流量较小的道路错时划出部分路面

用于晒谷。以嘉定工业区为例，今年
就有3.5万平方米标准厂房和企业仓

库被临时用作晒谷场，农户办妥场地
使用手续后，可免费晒谷，还有企业
安保人员义务看守。
    各合作社也想方设法解决晒谷
难题。10月28日，农户顾燕平将晒
干的2吨稻谷从合作社运往工厂加
工。他高兴地说：“合作社利用闲置
的薄膜和钢管，在种植基地内的水泥

路上搭了6个晒谷棚，既保证谷粒通
风，又不受雨淋，十分方便。”区农业
部门还制定应急预案，并新购22台
烘干机，如果收割时节遇上连续阴雨
天气，34台烘干机将全部启动烘稻。
    记者  孙凌

经济短波

境外投资增势明显
    本报讯  今年以来，区经委重点
跟踪服务有“走出去”意向的企业，并
积极组织企业参加境外投资洽谈会，
鼓励企业参与国际经济合作与竞
争。1—9月，全区企业境外投资总额
为1391.94万美元，同比增长321%，
投资地区主要集中于香港、美国等，
除涉及传统进出口贸易外，还包括农

业开垦、轻工、互联网接入服务、数据
中心、软件开发等项目。
    通讯员  经纬

两岸洽谈电子商务
    本报讯  10月25日—27日，
“2010两岸电子商务产业合作与交流
会议”在嘉定举行，“飞虎乐购”、“百丽
电子商务”、“灵邦电子商务”、“七格
格”、“柠檬绿茶”等近百名企业代表出
席，来自“淘宝网”、“京东商城”、“李宁
电子商务”、“启明创投”等知名企业、
基金公司的十多位嘉宾作演讲。
    通讯员  付务

经济短波

完善农村金融体系
    本报讯  10月22日，嘉定区与民
生银行签订上海嘉定民生村镇银行框
架合作协议。据悉，筹建中的上海嘉
定民生村镇银行股份有限公司注册资
本为2亿元人民币，嘉定共有9个股
东，占总股本的49%。建成后，对服务
“三农”和中小企业有积极意义。
    通讯员  费晓

经济短波

有线网络整合完成
    本报讯  10月28日，嘉定有线电
视网络资产整合工作全面完成。该工
作自9月25日启动，涉及9个镇、街
道。通过整合，全区有线电视网络由
各个分散的小网合并成了一个统一的
大网，由嘉广网络公司统一运营管理，
为推进区有线电视网络实现“三网融

合”奠定了基础。    通讯员  小雯

经济短波

“金点子”助企业节能

    本报讯  日前，徐行的15家企业
上报了18个“节能金点子”。其中，5
家企业的7个“金点子”受到区节能监
察中心认可，将在全区同行业推广。
如：川岛织物的“加湿系统改造”、“变
频空压机增设”项目，每年能为企业节
约能耗400吨标准煤以上，直接降低
能源支出近百万元。
    通讯员   黄培元

经济短波 “嘉宝·紫提湾”半月售房逾8成
    本报讯  10月27日，家住嘉定
镇街道的王兵与家人来到位于嘉定
新城的“嘉宝·紫提湾”，看中了一套
面积约114平方米的二房二厅。“10
月30日就来签合同。”王兵高兴地
说，“现在，我们三代人同住一套90
多平方米的房子，一直想改善居住
环境。‘嘉宝·紫提湾’的房子，我很
满意。”
    10月16日，“嘉宝·紫提湾”二
期公寓开盘，每平方米均价约15000
元。短短15天，198套78至127平

方米的商品房售出超过8成。而10
天前，沪“十二条”出台，一些已有2
套住房的市民，因贷款限制放弃购
房计划。资深置业顾问李小姐坦
言：“良好的销售业绩出乎我们的意
料，但也在情理之中。因为新政策
出台后，一些原本只想买一套二居
室住房的市民索性‘一步到位’，改
买较大面积的住房，所以这次我们
推出了114平方米2+1户型、124平
方米和127平方米的三房二厅房型，
销售情况良好。”

    随着城市化进程加速，如今市
民对住房的要求不仅是面积大、质
量好，对品质的要求也越来越高，交
通配套、生活设施、绿化环境等都成
为购房考量的条件。“嘉宝·紫提湾”
地处嘉定新城的核心区，周边交通
成熟，菜场、超市、休闲广场一应俱
全。现居长宁区中山西路的张云老
俩口和亲家，当场订购了相邻的2套
房。对他们而言，嘉定是一个宜居
城市，且子女们从市中心区来探亲
也很方便。    记者  顾佳兰

    10月20日，嘉定工业区灯塔村农
户费雪英完成了盆栽草莓的移植工作
（见左图），成为全区首个尝试种植盆
栽草莓成功的农户。其种植的4000
盆盆栽草莓有望于12月上市销售，预
计每盆售价约10元。市民购回家后，
可摘3次果，每次约6只草莓。
    盆栽草莓与传统草莓的种植方法
有所不同，从育苗到移栽过程中，还要
经过一次假植。而且，花盆底部均分
布着不同大小的“窟窿”，以便让草莓
的根茎能从盆中延伸至地下，更好地
生长。    记者  李华成/摄

6万病儿享资助
    本报讯  日前，嘉定区2010学年
少儿住院互助基金缴费工作完成。据
统计，全区共有104420名符合加入基
金投保条件的婴幼儿和学生，实际参
加人数为104005名，参与率达99.6%，
缴费金额为624.03万元，创历史新高。
    今年，嘉定加大了对参加少儿住

院基金学生的缴费减免力度，除减免
1102名低保家庭学生、40名地震灾区
学生的费用外，全区17所民办农民工
子弟学校的15680名学生也享受到了
减免待遇，参与基金所需的经费由教
育部门统一支出。如此一来，农民工
子弟学校学生的基金参与率达100%，
参与人数比去年增加了90.5%。
    据悉，上海少儿住院基金是由市
红十字会、市教委、市卫生局联合举办
的一项非盈利性的互助共济、节余滚

存的社会公益性基金，是居民（少年儿
童人群）保险的补充。自1996年9月
至2010年5月，全区共有59952人次
住院和大病门诊的少儿，享受到基金
支付的医疗费用4532.42万元。
    记者  孙凌

加强审价监管 审计更有成效
    本报讯  8月1日起，6家社会
中介机构受委托参与政府投融资建
设项目审计工作，委托期限为3年。
这是区审计局自2008年起探索此项
工作以来的第二批被委托单位。第
一批受委托的3家审计中介机构在
2年委托期中，对366个政府性投融
资建设项目开展了竣工结算审价，
施工方送审金额8.73亿元，中介机
构审价后，重新确定一个更加公平
合理的价格，核减资金1.32亿元，核
减率达到15.12%。
    “嘉定处于大发展时期，投资越
来越多，工程量也逐年增多，委托社
会中介机构参与政府投融资建设项

目审计工作，既是转变职能的需要，
更是发展的需要。在这个过程中，
我们实现了从‘运动员’到‘裁判员’
的角色转变。”区审计局局长郑红
说。“过去我们直接从事审价工作，
现在做的是审计工作。”负责投资审
计监管的封俊敏告诉记者。之前，
作为审计局所属审计中心的一名审
价员，他从事的工作内容与现在受
托中介的工作内容类似，而现在，作

为一名审计监管员，他必须对中介
机构所审的项目进行抽审、复核，检
查其“审价质量”，更具“裁判”意味，
主要行使审计监管职能。今年8月，
在某镇迎办世博会整治项目支出

中，对于沿街装饰的6000多平方米
的塑铝板，供货单位报价130元/平
方米，中介机构审价虽然有质疑，但
建设单位表示可以接受，中介机构
就按照供货单位的报价计价。封俊
敏根据以往的经验和市场摸底询
价，指出这种塑铝板的市场价仅为
100元/平方米，经过中介机构的重
新核定，最终节约财政资金20万
元。这类似于一个“砍价”的过程。
审计部门则通过项目跟踪、抽审、复
核相结合的方式，加强对这个“砍
价”过程的监管，既能为国家节省财
政支出，又做到了公正公平。
    据介绍，2年来，区审计局共对委

托审价的114个项目进行了复核抽审，

平均再核减率为0.45%。“复审下来，3
家中介机构总体审价质量良好。”郑红

说。目前，第一批委托的3家审计中
介，有2家拿到了进入第二批委托审计

工作的“准入证”，另外1家则是因为在

审价过程中出现违规现象被淘汰。
    “第二批的6家中介机构，在具
体审价工作中可以自主争取项目、
参与竞争，同时审计部门的‘篱笆’
相应也会进一步扎紧，对于发生审
计质量问题或其他违规行为的中介
机构，我们将视情况予以警告或取
消其受托资格。”郑红如是说。
    实习记者   王丽慧


